



Février 2025

Echos de l'EAP du 13 janvier 2025

Dates à retenir

Les Cendres : 5 mars à 18h à Mouthiers

Du 9 au 11 mars : Récollecion des prêtres

Messes de l'Alliance : 15 mars à 18h à Mouthiers et 30 mars à 10h à Nersac

Saint Joseph : 19 mars à 18h à Mouthiers

Scrutins : 22 mars à 18h à Roulet, 30 mars à 10h à Nersac et 6 avril à 10h à St Michel

Annonciation : 25 mars à 18h à La Couronne.

Soirées de Carême les jeudis à 18h30 :

• Vêpres, Adoration et Salut au Saint Sacrement : 6 mars à La Couronne, 20 mars à Roulet, 3 avril à St Michel.

• Enseignement : 13 mars à Saint Michel, 27 mars à Mouthiers, 10 avril à La Couronne (suivi d'un bol de riz).

L'envoi en mission de la nouvelle EAP aura lieu le 16 février au cours de la messe de 10h à St Michel en présence de Mgr Gosselin.

Nouveaux membres : Bruno Gauvry, Séverine Roy, Mélanie Pastant et Martine Vinsonnaud.

Membres sortants : Laurence Dandy, Maria Fernandes et Nicolas Choisy

Le repas paroissial aura lieu après la messe à la salle des fêtes de Saint Michel. Des flyers seront distribués très bientôt.

Quête pour l'Ordre de Malte (contre la lèpre) le 26 janvier à la messe de 10h à La Couronne

205 cartes de vœux ont été distribuées dans les maisons de retraite par les jeunes de l'aumônerie.

Le **site internet** de la paroisse va

Agenda

• **Du 29 janvier au 2 février** : Festival international de la BD Chrétienne –

Messe du festival samedi 1er février

• **Samedi 1^{er} février** : journée des catéchumènes à la maison diocésaine

• **Samedi 8 février 2025** : journée de pèlerinage à Angoulême pour les CM2 et 6^{ème}

• **Samedi 8 février** : ciné-débat autour du film-documentaire " Lourdes " à 14h45 à la maison diocésaine. *Organisé par la Pastorale des Personnes Handicapées*

• **Samedi 15 février** : Concert de louange du groupe PRAISE à 20h à St Jacques de L'Houmeau

- **Dimanche 16 février** : envoi de l'EAP et repas paroissial à St Michel
- **Du 24 février au 1^{er} mars** : pèlerinage à Rome organisé avec les diocèses de Poitiers, Limoges, Angoulême et La Rochelle pour vivre le Jubilé 2025
- **22 et 23 mars** : pèlerinage des pères de famille de Charente en pays Ruffécois
- **Collectes de sang sur la paroisse** : Roulet le 11 février, La Couronne le 14 mars, Nersac le 18 mars

Depuis 1992, l'Eglise universelle célèbre tous les 11 février, fête de Notre-Dame de Lourdes, la Journée Mondiale des Malades. C'est l'occasion de rappeler ce qu'est le sacrement des malades et de nous souvenir de Jean-Pierre Bély, ancien paroissien et père de notre organiste Christophe, qui a été guéri à Lourdes.

« **Le sacrement des malades : pour quoi ?** »

En ce mois de février nous pensons aux malades dont la journée mondiale est célébrée chaque 11 février. L'un des biens précieux proposé par l'Église aux personnes atteintes d'une maladie grave ou de la vieillesse est le sacrement des malades qui s'administre à travers l'onction d'huile bénite sur le front et l'imposition des mains. Ce sacrement donne la grâce de la guérison intérieure, de la réconciliation avec soi-même, avec ses proches, avec Dieu. Il procure aussi parfois, si Dieu le veut, le rétablissement de la santé physique. Contrairement au baptême, à la confirmation, au mariage et à l'ordre qui se reçoivent (normalement) une seule fois, le sacrement des malades peut être demandé et reçu plusieurs fois. N'hésitons pas à le demander quand nous sommes gravement souffrants et à le proposer à nos proches atteints d'une grave maladie.

Père Sylvain DRABO

Guérison : témoignage d'un miraculé de Lourdes

Ancien infirmier atteint d'une sclérose en plaques en 1984, Jean-Pierre Bély était totalement paralysé lorsqu'il participa au pèlerinage du Rosaire à Lourdes en 1987. Soudainement guéri, après de vives sensations de froid, puis de chaleur, il avait choisi à l'époque de taire son aventure "par discrétion à l'égard des autres malades"... S'il a accepté de se présenter devant les médecins du bureau médical du sanctuaire, un an plus tard, c'est essentiellement pour des raisons de foi. "Je ne pouvais garder ce signe pour moi", insistait-il, d'autant plus que la guérison physique s'est accompagnée d'une « guérison intérieure », guérison liée selon lui au sacrement de la Réconciliation. "A Lourdes, j'ai expérimenté un sentiment de pardon total, rempli de tendresse." La procédure de reconnaissance a été relativement longue, presque douze ans, et Jean-Pierre Bély a fait preuve de patience, assumant volontiers "la responsabilité de petites choses" dans sa paroisse : secrétariat, liturgie, chants...

Jean-Pierre Bély n'attribuait pas sa guérison à ses propres mérites, mais

considérait qu'il avait bénéficié gratuitement de la prière des pèlerins : "La prière est une force magnifique". Il aimait dire : "Je suis un homme comme tout le monde", et interprétait sa guérison comme un "clin d'oeil de Dieu".

D'après un article paru dans le journal La Croix en 2002

Saint Michel... un feuilleton qui se termine.

Beaucoup d'entre vous se sont demandés ce qu'allait devenir la maison de Saint Michel après le départ de la communauté de Gennésare. Certes Monique a demandé de pouvoir rester mais la maison est trop grande pour une personne seule. Quelques jours avant Noël, le diocèse a donné son accord pour le projet de Cassandra Toutain et Philippe Galvagnon. Ils vont arriver courant février avec leurs trois enfants et vous expliqueront leur projet dans le prochain bulletin. Ils vont occuper la maison principale et Monique les pièces annexes. Vous les connaissez déjà puisque trois d'entre eux ont été baptisés à Saint Michel : Olympe dans le cadre de la catéchèse, Cassandra avec le catéchuménat adulte et Clovis encore tout petit. Actuellement ils sont déjà impliqués dans la vie de la communauté locale de Saint Michel. Bénissons le Seigneur et confions-lui ce nouveau projet dans la paroisse.

Visite aux résidents des « EHPAD » de la Paroisse.

Lors d'un après-midi récréatif courant décembre, les enfants du KT avec leurs parents et quelques jeunes de l'aumônerie ont confectionné des cartes de vœux pour les résidents des EHPAD de notre paroisse. C'est avec grand plaisir et plein d'émotion que tout ce petit monde est allé leur offrir ces cartes et partager des chouquettes, des jus de fruits ou des papillotes à l'heure du goûter. A la Couronne, nous avons pu participer à la messe avec quelques résidents et les représentants du Service Evangélique des malades, qui rendent visite régulièrement aux résidents et qui préparent une Eucharistie tous les mois. Les résidents des trois EHPAD ont beaucoup apprécié la visite des jeunes venus leur porter des messages d'amour et de paix et des petites « douceurs ». Cette action et l'appel à rendre visite plus souvent aux résidents, lancé par le Père Claude lors d'une messe en famille, ont donné envie à quelques jeunes de l'aumônerie d'aller tous les mois proposer une animation aux résidents de l'EHPAD de la Couronne « La Citadelle ». Après la rencontre de la directrice et une des animatrices du lieu, le projet est bien avancé, le 1^{er} atelier aura lieu le mercredi 29 janvier à 14h30. Nous vous en parlerons dans le prochain bulletin !

Contacts

Curé : P. Eitel Claude MOUKETE (07 83 36 94 92) **Vicaire :** P. Sylvain DRABO (07 67 94 41 85)

✉ 2, rue Pasteur 16400 La Couronne ☎ 05 45 67 21 09

@ presbyterelacouronne@gmail.com

@ catholicite.visitationsurboeme@gmail.com (registres paroissiaux)

Equipe d'Animation Pastorale : Laurence DANDY, Nathalie LAFFAIRE , Jean-Baptiste LALANDRE , Clotilde METAYER, Maria FERNANDES, Christian MOREAU, Nicolas CHOISY, Monique PICHARD

Echos de l'EAP du 13 janvier 2025

Dates à retenir

Cendres : 5 mars à 18h à Mouthiers

Du 9 au 11 mars : Récollecion des prêtres

Messes de l'Alliance : 15 mars à 18h à Mouthiers et 30 mars à 10h à Nersac

Saint Joseph : 19 mars à 18h à Mouthiers

Scrutins : 22 mars à 18h à Rouillet, 30 mars à 10h à Nersac et 6 avril à 10h à St Michel

Annonciation : 25 mars à 18h à La Couronne.

Soirées de Carême les jeudis à 18h30 :

• Vêpres, Adoration et Salut au Saint Sacrement : 6 mars à La Couronne, 20 mars à Rouillet, 3 avril à St Michel.

• Enseignement : 13 mars à Saint Michel, 27 mars à Mouthiers, 10 avril à La Couronne (suivi d'un bol de riz).

L'envoi en mission de la nouvelle EAP aura lieu le 16 février au cours de la messe de 10h à St Michel en présence de Mgr Gosselin.

Nouveaux membres : Bruno Gauvry, Séverine Roy, Mélanie Pasant et Martine Vinsonnaud.

Membres sortants : Laurence Dandy, Maria Fernandes et Nicolas Choisy

Le repas paroissial aura lieu après la messe à la salle des fêtes de Saint Michel. Des flyers seront distribués très bientôt.

Quête pour l'Ordre de Malte (contre la lèpre) le 26 janvier à la messe de 10h à La Couronne

205 cartes de vœux ont été distribuées dans les maisons de retraite par les jeunes de l'aumônerie.

Le site internet de la paroisse va être remis à jour.

Agenda

- **Du 29 janvier au 2 février** : Festival international de la BD Chrétienne – Messe du festival samedi 1er février
- **Samedi 1^{er} février** : journée des catéchumènes à la maison diocésaine
- **Samedi 8 février 2025** : journée de pèlerinage à Angoulême pour les CM2 et 6^{ème}
- **Samedi 8 février** : ciné-débat autour du film-documentaire " Lourdes " à 14h45 à la maison diocésaine
- **Samedi 15 février** : : concert de louange du groupe Praise à 20h à St Jacques de L'Houmeau
- **Dimanche 16 février** : envoi de l'EAP et repas paroissial à St Michel
- **Du 24 février au 1^{er} mars** : pèlerinage à Rome organisé avec les diocèses de Poitiers, Limoges, Angoulême et La Rochelle pour vivre le Jubilé 2025
- **22 et 23 mars** : pèlerinage des pères de famille de Charente en pays Ruffécois
- **Collectes de sang sur la paroisse** : Rouillet le 11 février, La Couronne le 14 mars, Nersac le 18 mars

Depuis 1992, l'Église universelle célèbre tous les 11 février, fête de Notre-Dame de Lourdes, la Journée Mondiale des Malades. C'est l'occasion de rappeler ce qu'est le sacrement des malades et de nous souvenir de Jean-Pierre Bély, ancien paroissien et père de notre organiste Christophe, qui a été guéri à Lourdes.

« Le sacrement des malades : pour quoi ? »

En ce mois de février nous pensons aux malades dont la journée mondiale est célébrée chaque 11 février. L'un des biens précieux proposé par l'Église aux personnes atteintes d'une maladie grave ou de la vieillesse est le sacrement des malades qui s'administre à travers l'onction d'huile bénite sur le front et l'imposition des mains. Ce sacrement donne la grâce de la guérison intérieure, de la réconciliation avec soi-même, avec ses proches, avec Dieu. Il procure aussi parfois, si Dieu le veut, le rétablissement de la santé physique. Contrairement au baptême, à la confirmation, au mariage et à l'ordre qui se reçoivent (normalement) une seule fois, le sacrement des malades peut être demandé et reçu plusieurs fois. N'hésitons pas à le demander quand nous sommes gravement souffrants et à le proposer à nos proches atteints d'une grave maladie.

Père Sylvain DRABO

Guérison : témoignage d'un miraculé de Lourdes

Ancien infirmier atteint d'une sclérose en plaques en 1984, Jean-Pierre Bély était totalement paralysé lorsqu'il participa au pèlerinage du Rosaire à Lourdes en 1987. Soudainement guéri, après de vives sensations de froid, puis de chaleur, il avait choisi à l'époque de taire son aventure "par discrétion à l'égard des autres malades"... S'il a accepté de se présenter devant les médecins du bureau médical du sanctuaire, un an plus tard, c'est essentiellement pour des raisons de foi. "Je ne pouvais garder ce signe pour moi", insistait-il, d'autant plus que la guérison physique s'est accompagnée d'une « guérison intérieure », guérison liée selon lui au sacrement de la Réconciliation. "A Lourdes, j'ai expérimenté un sentiment de pardon total, rempli de tendresse." La procédure de reconnaissance a été relativement longue, presque douze ans, et Jean-Pierre Bély a fait preuve de patience, assumant volontiers "la responsabilité de petites choses" dans sa paroisse : secrétariat, liturgie, chants...

Jean-Pierre Bély n'attribuait pas sa guérison à ses propres mérites, mais considérait qu'il avait bénéficié gratuitement de la prière des pèlerins : "La prière est une force magnifique". Il aimait dire : "Je suis un homme comme tout le monde", et interprétait sa guérison comme un "clin d'oeil de Dieu".

D'après un article paru dans le journal La Croix en 2002

Saint Michel... un feuilleton qui se termine.

Beaucoup d'entre vous se sont demandés ce qu'allait devenir la maison de Saint Michel après le départ de la communauté Gennésaret. Certes Monique a demandé de pouvoir rester mais la maison est trop grande pour une personne seule. Quelques jours avant Noël, le diocèse a donné son accord pour le projet de Cassandra Toutain et Philippe Galvagnon. Ils vont arriver courant février avec leurs trois enfants et vous expliqueront leur projet dans le prochain bulletin. Ils vont occuper la maison principale et Monique les pièces annexes. Vous les connaissez déjà puisque trois d'entre eux ont été baptisés à Saint Michel : Olympe dans le cadre de la catéchèse, Cassandra avec le catéchuménat adulte et Clovis encore tout petit. Actuellement ils sont déjà impliqués dans la vie de la communauté locale de Saint Michel. Bénissons le Seigneur et confions-lui ce nouveau projet dans la paroisse.

Visite aux résidents des « EHPAD » de la Paroisse.

Lors d'un après-midi récréatif courant décembre, les enfants du KT avec leurs parents et quelques jeunes de l'aumônerie ont confectionné des cartes de vœux pour les résidents des EHPAD de notre paroisse. C'est avec grand plaisir et plein d'émotion que tout ce petit monde est allé leur offrir ces cartes et partager des chouquettes, des jus de fruits ou des papillotes à l'heure du goûter. A la Couronne, nous avons pu participer à la messe avec quelques résidents et les représentants du Service Evangélique des malades, qui rendent visite régulièrement aux résidents et qui préparent une Eucharistie tous les mois. Les résidents des trois EHPAD ont beaucoup apprécié la visite des jeunes venus leur porter des messages d'amour et de paix et des petites « douceurs ». Cette action et l'appel à rendre visite plus souvent aux résidents, lancé par le Père Claude lors d'une messe en famille, ont donné envie à quelques jeunes de l'aumônerie d'aller tous les mois proposer une animation aux résidents de l'EHPAD de la Couronne « La Citadelle ». Après la rencontre de la directrice et une des animatrices du lieu, le projet est bien avancé, le 1^{er} atelier aura lieu le mercredi 29 janvier à 14h30. Nous vous en parlerons dans le prochain bulletin !

Contacts

Curé : P. Eitel Claude MOUKETE (07 83 36 94 92) **Vicaire :** P. Sylvain DRABO (07 67 94 41 85)

✉ 2, rue Pasteur 16400 La Couronne ☎ 05 45 67 21 09

@ presbyterelacouronne@gmail.com

@ catholicite.visitationsurboeme@gmail.com (registres paroissiaux)

Equipe d'Animation Pastorale : Laurence DANDY, Nathalie LAFFAIRE , Jean-Baptiste LALANDRE , Clotilde METAYER, Maria FERNANDES, Christian MOREAU, Nicolas CHOISY, Monique PICHARD